

La chronologie suivante présente une datation des événements qui ont marqué et transformé le village à partir de la Révolution. Elle certes incomplète et quelquefois erronée, mais elle sera modifiée dans une rédaction ultérieure.

-
- 1790 : Thiaville devient une des 8 communes du canton de Baccarat; Fagnoux lui est rattaché.
- 1793 : Vente des biens nationaux; acquisition par la commune de terrains appartenant à l'Eglise.
- 1808 : Réparation des 3 fontaines et de tous les ponts, surtout celui qui existait entre Thiaville et Lachapelle.
- 1819 : Réparations à la maison commune de Thiaville.
- 1826 : Réparations à l'école; réfection des aménées d'eau à Thiaville et à Fagnoux.
- 1832 : Construction et réparations de ponts.
- 1837 : Réparations à la maison d'école.
- 1840 : Incendie de Thiaville (45 maisons du centre). Reconstruction et élargissement de la grand'rue.
- 1852 : Achat d'une pompe à incendie.
- 1852 : Incendie de 6 maisons à Fagnouset (actuel quartier de chez Mr. Erhard) 7 autres incendies sont recensés de 1836 à 1865 détruisant 13 maisons.
- 1862 : Construction du pont de Thiaville sur la Meurthe remplaçant un gué.
- 1864 : Premier passage d'un train à Thiaville.
- 1865 : Etablissement d'une voie charretière accolée au pont de chemin de fer.
- 1870 : Destruction d'une arche du pont pendant la guerre.
- 1873 : Reconstruction de cette arche.
- 1876 : Création de la halte à Thiaville de la ligne de chemin de fer de Lunéville à Saint-Dié.
- 1877 : Acquisition de la mairie-écoles par voie d'échange.
Construction de l'église.
- 1879 : Etablissement du cimetière.
- 1880 : Acquisition des cloches.
- 1882 : Chemin rural de Cénimont.
- 1890 : Premier agrandissement du cimetière.
- 1894 : Réparations de la mairie-écoles.
- 1896 : Modification des routes de Thiaville à Lachapelle et de Thiaville à Bertrichamps (quartier de la féculerie); déplacement de fontaines.
- 1899 : Chemin vicinal de Thiaville à Sainte-Barbe.
- 1912 : Séparation de l'Eglise et de l'Etat; mise sous séquestre des biens ecclésiastiques.
- 1914 : Destruction de 5 maisons à Fagnouset par faits de guerre.

(suite)

- 1920 : Reconstruction de l'église et des bâtiments communaux.
Acquisition des horloges.
- 1921 : Electrification de Thiaville-village; réparations aux fontaines;
2ème agrandissement du cimetière.
- 1926 : Electrification de Fagnoux.
- 1927 : Erection du monument aux morts; création de la subdivision des
Sapeurs-pompiers.
- 1928 : Chemin vicinal du Pré de la Scie.
- 1930 : Installation de la bascule publique.
- 1930 - 34 : Adduction et distribution d'eau potable.
- 1938 : Electrification de Bellevue.
- 1944 : Bombardements: église et nombreuses maisons endommagées.
- 1945 - 49 : Reconstruction de l'église, du pont de Thiaville; réfection de
l'éclairage public, de la bascule, réparations des bâtiments communaux.
- 1950 : Achat d'une moto-pompe.
- 1954 : Construction du nouveau groupe scolaire.
- 1974 : Lotissement de Bellevue.
- 1980 : Lotissement des Hayottes. -----

Nouvelle conclusion pour l'article sur la forteresse de Thiaville.

" Si l'existence de la forteresse de Thiaville est indiscutable, elle fut néanmoins trop courte pour acquérir une dimension historique importante. Le château-fort, incendié en 1341, endommagé une nouvelle fois entre 1346 et 1359 pour être définitivement ruiné en 1359, occupait une position stratégique trop excentrée dans le fief messin qu'il défendait. Il fut éclipsé par la fondation de Baccarat autour de sa tour et de son château. Le choix s'est imposé aisément à l'évêque Adémar qui ne devait garder qu'une seule forteresse dans cette enclave du temporel de Metz, face à Deneuvre et Beauregard. Il n'hésita guère entre la construction récente et solide de Baccarat et la forteresse de Thiaville incendiée et délabrée par les guerres. Les villages de Thiaville, Fagnon et Lachapelle eurent beaucoup de mal à se relever de leurs cendres, car pendant plus d'un siècle, on n'en retrouve pratiquement aucune trace dans les archives et leurs populations émigrèrent, qui à Baccarat, qui dans d'autres fiefs de Metz, voisins comme ceux de Rambervillers et de Moyen, ou plus lointains comme Lorquin, Vic ou Sarrebourg."